
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 1/2018 am 23.04.2018 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
2. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
Gemeindevertreter Otto Heinrich Andrée   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 12.12.2017  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Wahl der Schöffen für die Amtsperiode 2019 - 2023 

hier: Beschlussfassung über die vorzuschlagende(n) Person(en) - 
Vorschlagsliste 
 

2018/081 
 

7. Wahl der Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2019 - 2023 
hier: Vorschläge für die vom Jugendhilfeausschuss des Kreises 
Herzogtum Lauenburg aufzustellende Vorschlagsliste für Jugend-
schöffen 
 

2018/082 
 

8. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkamerad-
schaftskasse für das Haushaltsjahr 2017 

2018/083 
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9. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse 
für das Haushaltsjahr 2018 
 

2018/084 
 

10. Einrichtung eines freien WLAN-Hotspots am Gemeindehaus  
 

11. Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Bürger und stellte 
fest, dass zur Sitzung von Amtswegen verkürzt eingeladen wurde. Aus diesem Grunde konn-
te die Tagesordnung in der Presse nicht bekannt gegeben werden. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde genehmigt unter dem Hinweis, dass TOP 12 Bauangelegenheiten 
– nicht öffentlich -  verhandelt wird. 
 
 
3. Niederschrift vom 12.12.2017  

 
Zu TOP 8 der letzten Niederschrift unter – nicht öffentlich – gibt es Unstimmigkeiten, welche 
heute unter TOP 12 – nicht öffentlich – neu behandelt werden. 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
 Am 14.12.2017 tagte der Zweckverband Schulvermögen Gülzow und hat den Haushalt 

für 2018 genehmigt. 
 Die Bürgermeister-Dienstversammlung in Krüzen fand am 18.01.2018 statt. Hier: Sach-

standsbricht zum Thema Breitbandausbau. Die Kabelarbeiten in Wangelau sind in der 
Endphase. Die Leitung zwischen Wangelau und Lütau wurde verlegt, die Kabelarbeiten 
in Schwarzenbek gestartet. 

 Am 19.01.2018 FFW-Jahreshauptversammlung in Krukow mit 25 aktiven Kameraden 
steht die Wehr bei 150 Einwohnern im Verhältnis gut da. 

 Eine – nicht öffentliche – Arbeitssitzung der Gemeindevertretung fand am 07.02.2018 
statt: hier Abwasseranschluss Neubau Steinhauer. 

 Am 26.02.2018 fand die Kita-Sitzung in Gülzow mit der Platzvergabe für 2018 statt. Kru-
kow hat 7 Plätze belegt, obwohl der Gemeinde nur 4 Plätze zustehen. Es wurde eine 
Familiengruppe mit 10 Kindern in der Ev. Schule neu eingerichtet. Das Personal wurde 
von 7 auf 12 Mitarbeiter aufgestockt. Neue Leitung der Kita: Frau Becker. 

 Der Finanzausschuss Zweckverband Schulvermögen Gülzow tagte am 02.03.2018. Hier: 
Einrichtung der Kindergartengruppe in der Schule, Schulverkauf, Sachstandsbericht. Die 
Gemeinde Gülzow möchte die Schule übernehmen, hat dieses Thema jedoch in die 
nächste Legislaturperiode verschoben. 

 Fa. Gösch hat die Gräben an den Überfahrten und an der Zick-Zack-Kurve Richtung 
Schnakenbek ausgebaggert. Die Rohrdurchgänge müssten noch einmal durchgespült 
werden (evtl. FF Krukow). 

 Am 17.03.2018 fand der Kameradschaftsabend der FF Krukow statt. Die Kameraden und 
fördernden Mitglieder hatten viel Spaß beim Bowling in Geesthacht und anschl. Essen.  
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 Das Osterfeuer am Dorfteich wurde trotz Schneefalls gut besucht. Allen Helfern ein Dank 
für die Ausrichtung von Kameradschaftsabend und Osterfeuer. 

 Der letzte Einsatz Winterdienst für das Winterhalbjahr 2017/18 war am 02.04.2018. Kos-
ten für das Halbjahr hierfür 609,88 Euro. 

 Das hintere Teilstück der Straße nach Schnakenbek wurde beim Kreis für das Moderni-
sierungsprogramm Gemeindeverbindungsstraßen angemeldet. 

 Ab 1. Juni werden Stimmkontingente beim Amtsausschuss eingeführt. D.h. jede Ge-
meinde erhält je angefangene 250 Einwohner 1 Stimme im Amtsausschuss. Kleinere 
Gemeinden wie Krukow behalten ihre bisherige Stimme. 

 Die Abwasserwerte der Kläranlage sind in Ordnung. 
 Am 18.04.2018 waren in  Krukow 155 Einwohner gemeldet. 
 Eine aktuelle Liste der in Krukow angemeldeten Hunde ergab 33 zuzüglich ca. 20 Hunde 

bei Fa. Meinka?  
 Am 24.04.2018 findet eine öffentliche Sitzung des Amtsausschusses im Gemeindehaus 

Krukow statt. 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  

 
J. Radünz sprach den nicht stattgefundenen Frühjahrsputz an. Da in Krukow im Herbst eine 
große Säuberungsaktion stattgefunden, das Wetter im März eine Aktion nicht unbedingt zu-
gelassen hat, wurde beschlossen, erst wieder im kommenden Herbst das Dorf zu säubern. 
 
GV Andree stellte klar, dass die Grabenpflege am Kuhberg der Gemeinde unterliegt. Ein 
Rohr bei N. Schulze müsste evtl. durchgespült werden. 
 
N. Stahl bat um Klärung der 20 Hunde bei Meinka. Diese sind als Sporthunde geführt. Wie 
viele es genau sind??? 
 
Das Thema „Rasenmähen“ auf Gemeindegrund wird später behandelt. 
 
 
6. Wahl der Schöffen für die Amtsperiode 2019 - 2023 

hier: Beschlussfassung über die vorzuschlagende(n) Person(en) - Vor-
schlagsliste  

 
Die Gemeindevertretung beschließt die für die Gemeinde Krukow für die Wahl der Schöffin-
nen und Schöffen für die Amtsperiode 2019-2023 vorzuschlagenden Personen: 
Joachim Radünz, im Lieschen Pütten, 21483 Krukow. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Wahl der Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2019 - 2023 

hier: Vorschläge für die vom Jugendhilfeausschuss des Kreises Herzog-
tum Lauenburg aufzustellende Vorschlagsliste für Jugendschöffen  

 
Die Gemeindevertretung schlägt dem Jugendhilfeausschuss des Kreises Herzogtum Lauen-
burg folgende Personen für die Wahl der Jugendschöffen für die Geschäftsjahre 2019 – 
2023 vor: 
Hedda Emmert, Hauptstraße 21, 21483 Krukow. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
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8. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkameradschaftskas-
se für das Haushaltsjahr 2017  

 
Die Gemeindevertretung nimmt die anliegende Einnahmen- und Ausgabenrechnung der 
Feuerwehrkameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 
2017 zur Kenntnis 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
9. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse für 

das Haushaltsjahr 2018  

 
Die Gemeindevertretung stimmt dem anliegenden Einnahme- und Ausgabenplan der Feuer-
wehrkameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 2018 
zu. Dieser tritt somit in Kraft. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
10. Einrichtung eines freien WLAN-Hotspots am Gemeindehaus  

 
Das Plenum der EU hat am 12.09.2017 das WIFI4EU-Programm gebilligt. Mit dieser Initiative 
soll kostenloses WLAN an öffentlichen Plätzen in der EU gefördert werden. Die EU stellt 
hierfür 120 Mio. Euro zur Verfügung. Das Europäische Parlament hat sich dafür eingesetzt, 
dass die Vergabe der Gelder für kostenlose WLAN-Hotspots nur erfolgt wenn sichergestellt 
wird, dass den Nutzern keine Werbung angezeigt oder persönliche Daten für kommerzielle 
Zwecke verwendet werden. 
 
Auch Krukow wird sich um Gelder bis zu 15.000 Euro für diese Einrichtung bewerben. Dies 
kann jedoch laut Julian Radünz erst erfolgen, wenn Krukow mit einer 30Mbit Leitung versorgt 
ist, also erst wenn die neuen Leitungen in Krukow verlegt wurden. 
 
 
11. Anfragen und Mitteilungen  

 

 Rasenmähen am Dorfteich und am Gemeinschaftshaus – nach Beratung soll 
dies wieder Ch. Pehmöller wie schon in 2017 übernehmen. GV Steinhauer 
kümmert sich darum. 

 Verschiedene Rohrleitungen müssen durchgespült werden. 

 Auch im Jan. 2019 wird die Feuerwehr wieder die Tannenbäume verbrennen. 
Bgm. Ohle wird diese Maßnahme rechtzeitig bei der Müllabfuhr bekanntge-
ben. 

 Bgm. Ohle wurde von Krukower Bürgern angesprochen wegen des Reit-Rad-
Fußweges in der Loose. 
Hierzu nahm N. Stahl Stellung: selbstverständlich könnte ein Weg wieder frei 
gegeben werden mit der Auflage, dass keine schweren forstwirtschaftlichen 
Maschinen den Weg kaputt fahren. Die Sperrung war deshalb erfolgt, weil 
mittlerweile durch den Forstbetrieb 4 neue Wege entstanden sind und die jun-
gen Bäume darunter sehr gelitten haben. 

 GV Wieck sprach die Amtsausschusssitzung am 24.04.2018 an. Thema: Ein-
tritt Aktivregion Sachsenwald/Elbe – hier: überregionale Radwege. Hier sollte 
ein Radweg von Gülzow nach Lauenburg ins Gespräch gebracht werden. 
Wie könnte dieser Radweg finanziert werden? In wie weit wurden vor Jahren 
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die Bürger von Gülzow/Wiershop an diesem Projekt beteiligt? Gibt es Zu-
schüsse. Es ist inzwischen für Radfahren lebensgefährlich auf der L158 nach 
Lauenburg zu fahren. 

 Bgm. Ohle bedankte sich zum Abschluss der öffentlichen Sitzung bei den 
ausscheidenden Gemeindevertretern für die gute Zusammenarbeit in den ver-
gangenen Jahren. Außerdem für die rege Beteiligung und die vielen Vorschlä-
ge aus der Bevölkerung. 

 
 
Die öffentliche Sitzung wurde um 20.22 Uhr geschlossen. 
TOP 12 Bauangelegenheiten - siehe Niederschrift – nicht öffentlicher – Teil. 
Die nicht öffentliche Sitzung wurde um 20.47 Uhr geschlossen und die Öffentlichkeit wieder 
hergestellt. Die Öffentlichkeit wurde darüber informiert, dass u.a. über eine Bauanfrage, Ab-
wasseranschluss und Hunde in Krukow beraten wurde. 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


